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首份妇女节书单发布
本报讯 记者 郦亮 为庆祝“ 三

八”国际劳动妇女节1 05周年，上海市

新闻出版局昨天公布以“ 向生活微笑”

为主题的首份“ 三八”妇女节书单，与

申城广大女性读者共沐书香。这是上

海出版界联合中国福利会进行的创举。

这份书单由秦文君、陈白桦、封

莉蓉、黄荷凤、蔡金萍、周晴等22名女

作家、女出版人和妇幼专家组成。21 本

图书涵盖文学、历史、传记、心理、情

感、励志、职场、旅游、亲子、饮食、养生

等众多题材。思南书集将设立“ 三八”

妇女节主题书单专区，上述21 种“ 微

笑”版图书将集中亮相。上海书城“ 三

八”妇女节期间，推出三月魅力女性

好书展、女性侦探推理作家作品展、女

人节微福利送书香等活动。大众书局

节日当天将举办“ 我是说书人”女性

图书分享会。上海博库书城将组织女

职工开展“ 喜迎三八，爱满春天———

图书义卖活动”，并将500册图书销售

码洋全部捐献给中国红十字基金会。

青年报记者 郦亮

本报讯 火了的原本就很火，没

钱的却依然很穷。记者在调查中发

现，去年曾经火爆一时的图书出版

“ 众筹模式” 正在面临流于形式，沦

为做噱头工具的尴尬。这个在西方国

家很先进的模式，一到中国就变了

样，参与者都迷失在名誉和物质的喧

嚣之中。

热闹的很热闹，落寞的很落寞
昨天中午1 2点，进行出版众筹的

《 梦控师》一书已经筹资78209元，达

到了计划筹资总额的1 96%，而此时距

众筹结束时间还有8天。无疑，这是一

场令人欣喜若狂的完美众筹。而与此

同时，另一本众筹图书《 孤独的行

走》正在走向此次众筹的终点，60天，

只筹到了5321 元，只相当于计划6万

元的9%。“ 孤独”依然很孤独。

众筹是一种近年在中国出版界非

常火爆的出版模式。原理其实很简单，

握有图书内容资源的作者和出版社觉

得一本书有出版的价值，但却苦于资

金短缺，于是就拿到网上向读者筹资。

出版众筹模式一年多前在中国

一出现，立刻就给人惊艳之感。当时

一本《 周鸿祎自述：我的互联网方法

论》一个月内就筹资1 60万元。一本

《 社交红利》在短短两周内就筹资1 0

万元。如此热烈，如此有效。业内一时

有一种观点认为：长期以来困扰出版

人的出版资金不足，不少好书因此无

缘和读者见面的情况，将因众筹模式

而彻底改变。甚至整个出版格局都会

发生改变。好书有希望了。

但是热闹的很热闹，落寞的还是

很落寞。《 典藏艺术中国》是一套汇

集了书画篆刻、古董文玩精品的大型

彩印画册。这套书计划用1 50天时间

筹资6万元，结果还剩下65天，只筹到

650元，占筹资目标的2%。可谓惨淡。

那么为什么被赋予很大期望的众筹

模式，没有起到发掘好书的作用？

名誉和物质迷离了读者的眼睛
青年报记者在调查中发现，西方

国家的出版众筹，作为给捐资者的回

报，一般都是一些签名本，最多是一些

明信片。而众筹到了中国，回报就变得

千奇百怪，价值惊人。记者看到《 盗墓

笔记》正在为广播剧众筹，读者捐助

1 99元，就可以获得价格不菲的听书

机、有声书，甚至还有苹果手机。其二，

西方国家参加众筹的图书，大多是普

通作者的普通作品，这些作品具有价

值，希望通过众筹来获得上市的机会。

但中国的众筹图书很多是名家新作，

即便不众筹，人们也会关注。

也就是说，中国很多参与众筹的

图书，既不差名，也不差钱，那这些书

还来众筹究竟是为了什么呢？出版人

李德明说得很清楚，说到底，就是将

众筹平台当成了自己的秀场，众筹充

其量只是一个营销的噱头。

当然，即便作秀，也本无可厚非。

但是这片热闹的秀场，却让落寞者更

为落寞———名誉和物质迷离了读者

的眼睛，没有人再去关注那些真正需

要帮助的作者和图书。出版的众筹模

式就这样在中国发生了变异。

但这样一来，众筹出版就有了一

个悖论，有人买的书不用众筹也能出

版，没人买的书众筹也没有人给钱。

“ 可能出版社更多的是看到了众筹出

版的宣传作用，其实大部分时候众筹

出版只是个噱头。”

出版众筹悖论：火了的原本就很火，没钱的依然很穷

沦为做噱头工具的尴尬

陈赫留第二季跑男团
本报讯 记者 王璐《 奔跑吧，兄

弟》即将播出的第二季节目，更是引发

了全民对明星阵容及拍摄地点的猜测。

最终第二季“ 奔跑团”的人选还

是根据观众和粉丝们的要求基本维

持了第一季的阵容，七名成员中只王

宝强因档期关系遗憾退出。其中，盛

传要离开跑男的陈赫还是留了下来。

80后新生代演员包贝尔成为新

补进的“ 奔跑团”成员。据悉，包贝尔

最令观众熟悉的角色就是和郑恺合

作的《 致青春》中的搞笑师兄张开，

之前也曾和邓超合作过《 画壁》、《 四

大名捕》等影片，与王祖蓝更是号称

“ 孪生兄弟”，相似度高达90%。这次

加盟《 奔跑吧兄弟》，将和王祖蓝凑

成“ 兄弟cp”抖出更多的包袱笑料给

观众带来不少欢乐。

亚洲新人奖全面升级
本报讯 记者 陈宏 自去年明确

“ 亚洲、华语、新人”的办节定位后，已

设立超1 0年的上海国际电影节亚洲新

人奖将在今年的第1 8届上海国际电影

节上全面升级，将原有的1 0部入围影

片通过评委评选产生两个奖项，改为

设置六个奖项、每个奖项设五个提名

奖，通过评委评选产生最佳影片、最佳

导演、最佳女演员、最佳男演员、最佳

编剧和最佳摄影六大奖项。同时，它还

成为了亚洲唯一一个采用“ 提名制”

形式表彰新人的专业奖项。

凡是亚洲籍的导演、演员、编剧、摄

影的前两部作品，并于201 4年1月1日以

后制作完成、片长不少于70分钟，无论是

否公映，皆可报名参评六大奖项。此外，

上海电视节、上海国际电影节动画片、纪

录片线上征集也在火热进行中。

设立于2004年的“ 亚洲新人奖”

曾鼓励了亚洲地区一大批电影新人，

许多年轻的导演从“ 新人奖”被世界

和业界认识，并走向更大的成功，如中

国大陆的宁浩、万马才旦、高群书，中

国台湾的林书宇，伊朗的叶塔潘那、印

尼的巴瓦尼等。

201 4年，全年36部票房过亿的国

产片中，由70后、80后年轻导演、新人

导演执导的就有1 6部之多，接近半

数。而杨幂、陈晓、吴亦凡等人气偶像

的表现也夺人眼球。不过，这些年轻

影人的作品票房成绩虽然很亮眼，口

碑却极具争议。全面升级亚新奖，就

是为了发掘更多亚洲影视新人，为业

界输送电影新鲜面孔。

□王璐
谁也没想到，曾饰演婉君的女星

俞小凡，再次出现在观众眼前居然是因

为经济诈骗案。谁也没有想到，接到诈骗

电话的俞小凡，前前后后转账汇款6次，

将800万元人民币转出，多年积蓄转瞬成

空。同是女明星，同是诈骗案，甚至金额

更巨大，这很难不让人联想到去年的汤

唯、李若彤这样同病相怜的受害者。

女神嘛，总是不食人间烟火的。

这些实际上独自生活能力很差的明

星们，她们哪里知道世态险恶，人心

不古啊。就像周公子说的，接戏频繁，

而剧组的环境又相对封闭，自己在现

实生活中甚至失去了“ 自理能力”。

周公子一句话道出了许多演艺

人士的心事，似见过了大场面，但是

他们的社会经验和辨别是非能力很

是缺乏。各种诈骗案件在各种媒体上

的报道可是屡见不鲜的。忙着搞文艺

也要关心下世态民生。许多网友在看

到俞小凡新闻出来的第一反应居然

是，诈骗集团到底说了什么话，让她

一下子就上钩了。笔者弱弱地觉得这

种心理是不是过于腹诽黑暗了？要知

道，对于第一次接到这种电话的人来

说，心理防线是很容易被攻破的。

当然最可怕的诈骗还是情感诈

骗，这方面的例子自然也不在少数。

现在幸福满满的大嘴安妮·海瑟薇曾

遭遇过，孟广美遭遇过。最让人震惊

的莫过于，体育圈那出轰动的肖钦女

友诈骗案。

有容易上钩的鱼，也有把钓鱼者

当猴耍的人精。在这方面，郭德纲和陆

川深得其中要领。郭德纲曾在微博中

生动地描述过一个骗子行骗的经历。

接到“ 法院传票”后的郭德纲，第一时

间就是追溯电话来源地，通过口音、地

址似乎轻而易举地就戳破了骗局。

上钩的为什么总是她们？

青年报记者 王璐

本报讯 “ 本来是来听滑稽的，后

来变成看相声，结果搞了半天是唱京

戏，一刚。”对于元宵晚会上那个备受

观众期待的滑稽戏节目，一位上海观众

这样评价。

这个名叫“ 滑稽京戏”的节目，

表演者长衫在身，京味普通话让许多

人摸不着头脑。上海什么时候有过滑

稽京戏这类曲艺方式？这个和传统相

声模式有什么区别？节目完全没有滑

稽戏的舞台式样。

在这个节目中我们看到，京戏、

相声、普通话，以及表演过程中刻意

出现的儿化音，可以看出为了央视的

舞台，为了北方观众的口味，所做出

的妥协，所做出的让步。

诚然，节目中的包袱，笑果还是

有一些。仍然有观众在微博或其他评

论中说挺有意思的。但试问，钱程的

这个节目，除了那句“ 侬好”，如果不

介绍他们是上海滑稽戏的表演艺术

家，会有几个人知道他们所表演的就

是滑稽戏？况且，这个节目又没有相

声的逗捧哽的功夫，让看的人不知上

海滑稽戏到底有什么特点。

有人说，上海滑稽戏用普通话讲，

这本身就够滑稽的了，一个地方的戏

不用方言唱，就不能叫地方戏了。或

许，就是基于这个原因给它换了名字

的？难道为推广它，就必须改变它吗？

滑稽戏的央视首秀对于不少南方观众

来说是伤心的。对于北方观众来说，似

乎也没有怎么讨到他们的欢心。

这微微显得有些悲苦的结局，或

许滑稽艺术家们早已料到。正如上海

滑稽剧团在微博中写的那样，“ 不惧

争议，一切只为了传承滑稽。”

当然，也要积极地看这个问题。至

少上海的滑稽戏登上了全国性的荧屏

啊，虽然没有讲阿拉上海话，但也是个

很好的开端，还是有些粉丝留言道，上

海滑稽京戏，如果钱程不拿出来演，我

还真忘记了。太赞了，一点也不失姚周

当年的风采⋯⋯给点个赞，还是有些

新的粉丝被吸引。被接纳毕竟是需要

循序渐进地一将功成万骨枯，钱程这

次的成功是踩在了几辈人奋斗铺陈的

路上。如果要给这个节目打星级，五星

自然是要给钱程等几位艺术家，这份

把上海艺术推向全国舞台的毅力。第

一步总归是功德无量的，尝试总该有

的，万一成功了呢？但创新不是生搬硬

凑，推广不是一味的迎合。

最后用钱程的一句话结尾，春晚

的确是一张试纸，我们没有必要抱怨

上春晚怎么那么难，其实再往前想一

步，上去以后能立刻改变这个行当的

现状吗？能立刻为我们带来多少新观

众？所以不必失落。”是啊，表现不佳

又如何呢，只要自己尝试了就好。

你给独角戏的首秀打几分

钱程等演绎《 滑稽京戏·追韩信》独脚戏亮相央视元宵晚会。


